

Profiteurs de la pandémie: payez!

Arrêtez d'exploiter dans l'ombre du virus!

On parle trop peu de ce scandale: ce n'est pas pour tout le monde que la première année de la pandémie a signifié la pauvreté, le chômage, le désespoir ou la mort. Alors que dans le monde entier les travailleurs et travailleuses, les employé-e-s, les réfugié-e-s, les pauvres, les SDF, le personnel médical et les petits indépendants étaient très durement impacté-e-s, les ultra-riches célébraient leurs profits - à nos frais. Et des profits sans précédent. Car ils ont utilisé le chaos et la détresse causés par la pandémie pour s'enrichir. Aucune vergogne.

En 2020, la fortune cumulée de 651 milliardaires états-unis bien connus a dépassé pour la première fois les 4000 milliards de dollars. Avant le début de la pandémie, en mars de la même année, elle s'élevait «seulement» à 2950 milliards. Elle s'est donc accrue de 36% en 6 mois. Impossible sans que ses détenteurs aient échappé à l'impôt, spéculé sans nulle retenue et fait des profits au détriment de la grande majorité de la population[1].

Ce n'est pas seulement aux USA, mais dans le monde entier que les milliardaires se sont enrichis plus que jamais: au niveau mondial, les fortunes connues de 2000 milliardaires (environ) ont atteint un nouveau sommet: plus de 10 000 milliards de dollars[2]. Et donc les avoirs de 2 000 super-riches excèdent ceux des 2/3 les plus pauvres, soit 5 milliards d'êtres humains[3].

Des aides d'urgence sans justification bureaucratique, pour les milliards de personnes en détresse seraient depuis longtemps possibles. Et être soigné gratuitement dans des hôpitaux bien équipés est depuis longtemps faisable. Il serait facile d'organiser des dépistages et des vaccinations gratuites. On pourrait pratiquer la solidarité et les échanges solidaires de techniques et découvertes au niveau international et une numérisation guidée par la recherche du bien commun pourrait garantir une économie bien gérée au service des besoins humains. Mais tout cela contrecarre notre système basé sur le profit.

L'immense majorité des gouvernements se place elle aussi résolument du côté des dirigeants de multinationales et des milliardaires. Seul un tout petit nombre d'États taxe la fortune et depuis les années 1990 les impôts sur les sociétés baissent partout dans le monde. Ces gouvernements se comportent donc en valets des ultra-riches et dirigeants des grandes firmes. La dette des États, à laquelle ces mêmes gouvernements recourent dans des proportions gigantesques, devra être remboursée plus tard par nous toutes et tous et par nos enfants!

Où que le regard se tourne, les gouvernants utilisent donc cette crise pour conforter leur propre domination. Partout dans le monde les droits démocratiques – droit de manifester, lois

protectrices des travailleurs - sont affaiblis, les droits spéciaux des militaires et policiers et la surveillance qu'ils exercent s'accroissent.

Mais partout aussi les opprimés s'opposent de plus en plus à leur appauvrissement et à la perte de leurs droits. En France, en 2020, des grèves et d'importantes manifestations ont empêché le gouvernement d'appliquer sa réforme des retraites. En Inde, des dizaines de millions de travailleurs, travailleuses, paysans et paysannes ont organisé une grève générale. En Argentine, au Chili et en Bolivie des millions de manifestants réclament leurs droits démocratiques et rejettent l'oppression du capital - défiant ainsi l'exploitation sous couvert d'épidémie.

La Fondation ethecon pour l'éthique en économie lutte pour un changement de système social. Pour un monde où l'on cesse de dépouiller la majorité de la population et où les grosses fortunes privées des ultra-riches deviendront un bien commun.

Il nous faut une société où la protection de la santé, le droit au travail et à un revenu correct pour tout le monde soient élevés au rang de droits humains, et remplacent le droit actuel des individus à l'enrichissement sans limite. Ce qui exige un changement fondamental de politique, pour mettre fin à l'éternelle collusion des gouvernants avec les intérêts des plus riches d'entre les riches. Tous ensemble nous devons donc agir résolument en faveur d'un monde libéré de l'exploitation illimitée et de l'oppression.

Nous demandons:

- ➔ **Une imposition adaptée et des taxes exceptionnelles pour les super-riches ainsi que leurs banques et grandes firmes.**
- ➔ **Des aides immédiates et des baisses d'impôt pour les travailleurs et travailleuses, employé-e-s, personnes sans ressources, réfugié-e-s et petits indépendants – prises sur les profits.**

Pour cela, nous avons besoin de vous: aidez-nous, en devenant bénévole à ethecon. Nous contacter sous

info@ethecon.org

et si vous le pouvez, en nous soutenant financièrement, soit par un don, soit en devenant membre fondateur d'ethecon sous le lien. www.ethecon.org/fördern

Berlin, le 27 mars 2021

-

Rendement supplémentaire grâce à la pandémie - les 5 plus gros gains de fortune en 2020:

Milliardaire	Sociétés	La richesse en milliards de dollars US	
		Profit 2020	Actifs Fin 2020
Elon Musk	TESLA, SPACE X, NEURALINK	+110,3	136,9
Jeffrey Bezos	AMAZON, BLUE ORIGIN, WHOLEFOODS	+67,5	182,2
Zhong Shanshan	NONGFU SPRING, WANTAI BIO PHARMA	+60,5	62,5
Dan Gilbert	QUICKEN LOANS	+37,1	43,9
Bernard Arnault	LOUIS VITTON MOET HENNESSY	+35,0	146,3

*FORBES magazine's billionaire ranking, "The Biggest Billionaire Winners And Losers Of 2020". Analysis by Ariel Shapiro, December 18, 2020.

Sources

- 1: Classement des milliardaires, revue Forbes 2021
- 2: Étude de la banque suisse USB, octobre 2020
- 3: Étude de l'ONG britannique Oxfam.

ethecon

fondation Éthique & Économie

Adresse du
conseil d'administration et du conseil de surveillance:

Schweidnitzer Str. 41
40231 Düsseldorf

info@ethecon.org
Fon 0211 – 26 11 210
(Axel Köhler-Schnura)
www.ethecon.org